

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Nuncio Viejo, 16

Número suelto: 5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Director: Federico Lafuente.

TOLEDO 8 de Junio de 1906.

Administrador: César Picatoste.

Crisis resuelta.

La cuestión política ha sido resuelta; S. M. el Rey ha ratificado sus poderes al Sr. Moret. Este organizará el Ministerio, y se cree que esta reorganización será muy extensa, no faltando quien augure que de los actuales Ministros formarán parte del nuevo Gobierno solamente los señores Luque, Gasset y tal vez el Conde de Romanones. Nada de esto nos importa; la cuestión de personas no la hemos considerado nunca esencial en política.

Importa consignar que el problema político ha sido resuelto en sentido liberal; así tenía que suceder y así humildemente hemos tenido el honor de sostenerlo desde estas columnas.

Preséntase al Sr. Moret una vez más ocasión propicia, la más propicia de todas, para confirmar su jefatura en el partido liberal.

El Sr. Moret tiene íntegro, pudiéramos decir que incólume, todo el programa de su partido, programa cuyo cumplimiento, especialmente en algunos de sus más interesantes puntos, importa mucho y de manera extraordinaria para el bien general del país, que hace tiempo viene reclamando de todos los poderes aquellas reformas estatuidas ya en las principales naciones de Europa, y que representan el progreso patrio al amparo de las conquistas de la democracia.

El servicio militar obligatorio, la reforma del Concordato, la cuestión social, la enseñanza, la reorganización de nuestra Armada y de nuestro Ejército, todas estas son cuestiones interesantísimas para el país y que el partido liberal no puede desaparecer de las esferas del Gobierno sin dejarlas implantadas, toda vez que España necesita obtener esas reformas que al partido liberal y no al conservador, corresponde conocerlas, discutir las y dejarlas convertidas en leyes del Estado.

Si el Sr. Moret realiza este verdadero ideal de la Nación, el Sr. Moret, consagrando para él la Jefatura del partido liberal, habrá conquistado una legítima fama de político y de estadista.

Con estas Cortes puede el Sr. Moret alcanzar el cumplimiento de este programa, que sean cuales fueran las pequeñas pasiones que agiten a la mayoría, si el Gobierno se manifiesta fuerte y decidido, con fe en su programa y resueltamente acomete las reformas democráticas que el país ansía, la mayoría tendrá que aparecer fuerte y unida, votando unánimemente todas las leyes que represente el programa democrático del partido liberal.

GACETA OFICIAL

Día 7 de Junio.

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto concediendo indulto total á los mozos no alistados ó incluidos en el alistamiento como cabeza de lista, á los que se han ausentado al extranjero y á los prófugos de clasificación y concentración, de las penas en que han incurrido por infracción de las leyes vigentes en la materia.

Ministerio de Fomento.—Reales decretos de personal.

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real orden señalando la hora de las tres de la tarde para la recepción general que ha de verificarse el día 8 del actual, y la de las tres y tres cuartos para la recepción de señoras.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando Auxiliar de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valencia al Doctor D. José Lluch y Meléndez.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo se inserte en la Gaceta de Madrid la relación de los servicios prestados por la Guardia civil en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Abril último.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Proyecto de ley de Organización y atribuciones de los Juzgados y Tribunales del fuero común en España (continuación).

Administración Central.—Hacienda.—Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—Vacante del título de Marqués de San Francisco.—Junta clasificadora de las obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificando algunos errores padecidos en varias relaciones de créditos publicadas en las Gacetas que se expresan.—Instrucción pública.—Subsecretaría. Nombramiento del Tribunal que ha de juzgar las oposiciones á varias plazas de Profesoras numerarias de la Sección de Letras de Escuelas Normales, y relación de aspirantes á las mismas.—Fomento.—Tarifa presentada á la aprobación de este Ministerio por la Compañía de los ferrocarriles Andaluces.—Dirección general de Obras públicas.—Subastas de obras de carreteras.—Otorgando á la Sociedad del Tranvía de Estaciones y Mercados la concesión de un tranvía eléctrico en esta Corte, desde la calle de la Caridad (Pacífico) á la de Ramona de la Presilla (Puente de Vallecas).—Concediendo á la Sociedad Hullera Española los terrenos que solicita en la dársena de San Juan, en el puerto de Avilés, con destino á la construcción de un depósito de carbones.

Administración municipal.—Ayuntamiento constitucional de Linares.—Concurso para la provisión de tres plazas de Médicos titulares.

Administración de Justicia.—Edictos de Juzgados de primera instancia y jurisdicción de Marina.

Anuncios y noticias oficiales.—Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España.—Azucarera de Madrid.—Ferrocarril Central de Aragón.—Compañía del Puerto de Aguilas.—La Plata.—Balances de Sociedades, publicados conforme al art. 157 del Código de Comercio.—Compañía de Seguros generales marítimos de Dusseldorf.—L'Universo, Compañía de seguros contra los riesgos de transportes.—Fábrica Española de lámparas eléctricas de incandescencia.—Bolsa de Madrid.—Cotización oficial.—Observatorio astronómico.—Datos meteorológicos.—Instituto Central Meteorológico. Observaciones meteorológicas en España y en el extranjero.

Parte no oficial.

DE NECESARIA IMPLANTACION

CASA DE SOCORRO

Convencidos de las inmensas ventajas de todos los órdenes que ha de reportar á las distintas clases sociales de Toledo la implantación en esta ciudad de una Casa de Socorro, rogamos, rendidamente á cuantas personas se interesen por la prosperidad y progreso de esta población, acudir á nuestro humilde llamamiento, asistiendo á la reunión que el próximo domingo, día 10 del corriente, ha de tener lugar en esta Redacción, á las diez de la mañana.

De esta reunión debe salir el acuerdo en firme de la manera de resolver la existencia de la Casa de Socorro, hasta que llegue el plazo legal en que el Ayuntamiento pueda consignar el presupuesto necesario para su debido sostenimiento.

Mientras tanto, el pueblo de Toledo, de manera insensible, puede sufragar, cómodamente, los gastos del sostenimiento de la nueva Casa de Socorro.

Estos, terminada la instalación, no pueden ser muchos; alquiler del local, luz, calefacción desde el mes de Octubre y el repuesto para el consumo de medicinas y vendajes.

Este consumo, conociendo como conocemos de antiguo los sentimientos filantrópicos de la clase Farmacéutica de Toledo, estamos seguros que sin excitación de nadie, por espontáneo y natural acuerdo, ha de ser suministrado gratuitamente hasta el 1.º de Enero en que empiece á regir el nuevo Presupuesto municipal, por los Sres. Farmacéuticos de esta ciudad, en la forma y modo que ellos estimen mejor en momento oportuno.

En cuanto al alumbrado, sin echarlas de profetas, abrigamos también el convencimiento de que, hasta el 1.º de Enero, lo proporcionará gratuitamente la *Electricista Toledana*.

De manera que no hay que abonar más gastos que el local y tres meses de calefacción del mismo.

En cuanto al personal, aunque, si no estamos mal informados, creemos que hay un señor Médico de la Beneficencia municipal encargado especialmente del cargo de Director de la Casa de Socorro, entendemos que esta misión es casi imposible de desempeñar debidamente por una sola persona y, por tanto, á manera de pensamiento modificable siempre, por quien deba disponer mejor en este asunto, creemos que todos los Sres. Médicos de la Beneficencia municipal y los Practicantes de la misma, deben turnar en este servicio, estableciendo una guardia permanente y una consulta diaria, pública y gratuita.

Resulta, pues, que no precisa, para que Toledo cuente con una Casa de Socorro perfectamente montada y funcionando de manera conveniente, más que los gastos necesarios para su instalación.

Tampoco éstos pueden ser muy exagerados, pues sabido es que, en la actualidad, el material sanitario ha abaratado en razón directa de su mejoramiento.

La Comisión organizadora, que seguramente será nombrada en la junta del domingo, formará el presupuesto necesario para la pronta instalación de la Casa de Socorro.

Esta debe ser inaugurada el día 15 de Agosto, fiesta de la Patrona de esta ciudad.

La Comisión organizadora debe estar constituida por un representante de cada una de las distintas clases que concurren á la Junta; el Clero, los militares, el comercio, la Prensa, los obreros, todos deben de tener representación en esta Comisión, que debe ser presidida por persona prestigiosa y respetable.

Toledo realizará una obra grande y digna, adecuada á sus tradiciones.

Estamos seguros de que nuestra proposición hallará eco favorable en todas las clases sociales, y que nuestros compañeros en la Prensa secundarán esta campaña que, en pro de los intereses de Toledo, hemos iniciado y venimos sosteniendo.

Academia de Infantería.

Exámenes de ingreso.

Relación de los señores aspirantes aprobados en el día de ayer.

Primer ejercicio.

José Velarde Velarde, Pedro Verdiguier Pinedo, Manuel Fernández Freixá, José de Angulo Vázquez, Juan Martínez López, Alfonso Fanjul Goñi, Eduardo Benzo Cano, Aniceto Vila Pérez, Manuel Sagrado Marchena, Laureano Cotón Hurtado, Alfredo García de Paadín Belgrán, Mariano Valentín Riyo, Jesús de Haro Lumbreras, Rafael Rodríguez Annoni, Jesús Alburu Urrué, Manuel Sanz García, Tomás Fernández Roquia, Anibal Pérez Basillo, José Morán Andrade, Luis Montis Moragués, Santiago López Pita, Francisco Rodríguez Sánchez, Emilio Fiyol Caminero, José Coronel Torres, José Nieto Veturra y Mariano Lambea Massa.

Segundo ejercicio.—Aritmética y Álgebra.

Adolfo García Ruiz, 7,70 y 7,50.—José Navarro Gich, 11,40 y 10,90.—José Suárez Llanos Adriaensens, 8,10 y 8,20.—Carlos Rodríguez Sousa, 10,50 y 11,30.—Santiago Cerezo Pancorbo, 14,00 y 9,00.—José Bujalance y Trías, 10,00 y 9,40.—Carlos García Vallejo, 10,50 y 9,70.

Tercer ejercicio.—Geometría y Trigonometría.

Rodolfo Carpintier Valverde, 11,10 y 13,15.—Fernando Sáenz de Tejada Moralejo, 9,00 y 13,10.—José Gómez de A. y M. de Velasco, 10,35 y 10,15.—Joaquín López-Dóriga Blanco, 8,25 y 8,55.—Miguel Martínez Torres, 9,50 y 7,20.—Félix Oliván Palacios, 15,50 y 11,00.—Angel Soto y Ortiz de Elguea, 16,00 y 15,00.—Enrique Bibiano López, 8,30 y 8,30.—Francisco Arias de Reina Crespo, 7,80 y 7,15.—Luis Rubio Avevilla, 9,20 y 8,25.—Eladio Reyes Grao, 8,60 y 9,10.—Manuel de Galí Alonso, 11,60 y 11,00.—José Fernández Arrios, 12,50 y 10,50.—Manuel Alvarez Aymerich, 8,30 y 7,00.

Aspirantes llamados á examen del primer ejercicio para mañana 9:

Angel Valcárcel Bosque, Félix Gómez Morato, Joaquín Muñoz Arregui, José Carvajal Quiroga, Manuel Granado Tamajón, Fernando Salavera Camps, Luis Guiance Ancarazpe, José Sánchez Estudillo, José Miralles Boch, Julio Reinoso Fernández, Rafael Blanco Serrano, Manuel Angulo Alba, Fredesvindo Ruiz Rojo, Cándido Viqueira Fullós, José Patrón Sopron, Federico Cabañas Fernández, Alfredo Casal Jiménez, José Poblete Manzano, José Balmaseda Sánchez A., Enrique Sanz Agero, Cecilio Oliver Sovera, Joaquín González Martín, Justo de Lambea R. de Arellano, Antonio Sánchez Nogués, Francisco Fuste Mayorga, Ramón Valenzuela Ulloa, Miguel Carrasco Reyes, José Barjón Echegoyen, Pedro Martínez Mainar, Manuel Lleínas Laboria, Francisco Madrigal Concellón y Emilio Fernández Martos.

RUMORES

Decían anoche algunos liberales de la capital, precisamente de los que tienen empleo ó cargo público, que visto el resultado que ha obtenido el Sr. Moret al plantear la cuestión de confianza, se imponía la necesidad de celebrar una reunión general del partido para el nombramiento de Presidente.

—Eso lo dicen los desocupados, replicaba uno; los que no tienen empleo.

Bien puede ser eso, ó por eso.

Estabamos equivocados; la Comisión provincial no celebra más que una sesión en cada semana.

En otros tiempos era otra cosa. Pero se ha convenido en que cuatro duros á la semana es bastante.

Un Diputado provincial, de jovial carácter, decía á este propósito:

—Aunque pierda la citación me importa poco; coinciden las sesiones con mis visitas á la Iglesia: leo por la mañana hoy se saca ánima, y esto me sirve de recuerdo para saber que hay sesión.

¡Qué modo de precipitar los acontecimientos! No han llegado todavía las últimas noticias respecto á las condiciones en que ha de continuar en el Poder el partido liberal, y ya se habla, entre algunos políticos de Toledo, de la que habrá de ser candidatura oficial para Diputado á Cortes por este distrito.

¡Novales, Novales! Todo puede ser. Pero hay apellidos que perjudican.

Se habla en voz baja de la detención de anarquistas en pueblos de la provincia.

¿Anarquistas aquí?

¿Anarquistas en pueblo de nombre monárquico?

No sabemos nada.

Ni se ha dicho nada en el corro de murmuradores.

Y cuando allí no se dice....

POSTAL

El asunto del día, como lo fué ayer, es la prisión del conocido republicano Sr. Nakens, como encubridor del anarquista Morral, y puede decirse que todas las conversaciones versan sobre este asunto.

La impresión ha sido de verdadero estupor, pues no se explica nadie, ni puede comprenderse fácilmente, cómo un hombre del talento extraordinario y de la superior cultura del Sr. Nakens ha podido incurrir en una vulgaridad criminal, que su misma conciencia condena.

Por desgracia hay que rendirse á la evidencia, triste y lamentable en esta ocasión, para todos los admiradores del Sr. Nakens.

El mal tiempo hizo ayer suprimir la batalla de flores, anunciada: si el tiempo no vuelve á impedirlo, se verificará hoy viernes.

Puede considerarse terminado el desfile de Príncipes. Anteanoche se verificó en el Palacio Real un banquete oficial de 107 cubiertos en honor de los elementos españoles Oficiales, y muy especialmente del Archiduque Francisco Fernando, que está devolviendo á S. M. el Rey la visita hecha por nuestro Monarca al Emperador de Austria.

Se ha firmado por S. M. el Rey el indulto de los prófugos que se encuentran en la Argentina.

No ha sido una sorpresa, sino sencillamente un adelanto, la crisis planteada á las once de la mañana y resuelta á la una de la tarde.

¿Por qué se han precipitado los acontecimientos?

Los amigos del Gobierno dan como explicación una razonable alarma del Ministro de Hacienda al ver la elevación de los cambios, obra, según él, de los agiotistas de Bolsa, que había comenzado con éxito para ellos y amenazaba continuar, amparados por los insistentes rumores de crisis.

¡Moret reina en todos los corazones! ¡Resurrexit Moret!

¡Alleluia!

Pero sin decreto, es decir, que el partido liberal, después de la crisis de hoy, en la que se calcula serán Ministros amigos incondicionales del Sr. Moret, y que los actuales, exceptuando muy pocos, aun quedando en el Gobierno, cambiarán de departamento, continuará rigiendo los destinos públicos hasta que la misma mayoría busque la manera de crear conflictos del tal índole que no tengan ya solución posible en unas Cortes amasadas precisamente para imposibilitar todo Gobierno que no fuera de la persona que las formó.

Y como, según todas las versiones, en el nuevo Ministerio se cree que los elementos monteristas no han de tener representación, si esta creencia se confirma, resultará que la parte de la mayoría que corresponde al Sr. Montero Rios, libre de toda ligazón con el Gobierno, buscará ocasión, suponiendo que no la encuentre, de manifestar en el Parlamento, y fuera del Parlamento, su disgusto.

Pero esto es ir demasiado lejos, y de aquí á entonces faltan muchas postales.

Hoy es fecha de alegría en el campo ministerial; Moret reina en todos los corazones; Moret ha triunfado y tiene el halago del éxito la aureola del vencedor.

Resurrexit, Moret. Alleluia.
¿Cómo habrá caído en esa noticia de la crisis?
¿Se nombrará ya el Presidente del Comité liberal?

El tiempo apremia, y aunque hay muchas cosas que contar, voy tomando miedo a la puntualidad de los correos.
Estamos en España.
Hasta mañana.

ALBUERA.

Madrid 7 Junio 1904.

Después del atentado.

Nakens encubridor.

El insigne periodista, Director de *El Motín*, D. José Nakens, se ha declarado encubridor de Mateo Morral, autor del execrable atentado anarquista cometido el 31 en la calle Mayor.

La sensación producida en Madrid por esta noticia fué enorme. Casi todos la dudaban; varios la calificaban de estupendo canard.

La Prensa madrileña publicó una carta suscrita por el propio interesado, en que con toda clase de detalles confesaba su delito, y si en un principio, la historia política y los prestigios del eterno disidente republicano, sirvieron de motivo para negar la veracidad del aserto, dicha historia y dichos prestigios han aumentado la magnitud de su caída, han servido de acicate a la indignación y general protesta contra quien lastimosamente confunde la delación con el encubrimiento, y abroquelándose en un honor mal entendido, ha sido el autor moral de la muerte del desgraciado Alonso Vega, guarda jurado de Torrejón.

No sirven de exculpaciones las habilidades contenidas en las cuartillas remitidas por Nakens a los periódicos; no tampoco de atenuación su vida de combate y los radicalismos de sus ideales, que aun teniendo todas estas consideraciones en cuenta, aun exagerándolas y haciéndolas participar de las razones de delicadeza con que se quieren envolver, tan sólo justificarian la no delación; pero la ayuda, la prestación de los medios necesarios para hacerle esquivar la acción de la justicia, y dejarle apto para realizar analogos crímenes, jamás. Si Nakens en el momento en que Morral le descubrió su delito le hubiese arrojado de la redacción de *El Motín*, y sintiéndose Quijote, hubiese cumplido su palabra, no tendría su conducta disculpa, pero sí explicación posible.

Pero él le acompaña, enreda a otros, tal vez no tan inocentes como se supone, en su felonía, y si por él fuera, a estas fechas el intelectual anarquista, estaría tramando alguna otra brutal maquinación, que llevara la miseria y la viudez a los hogares, y la indignación a los corazones; y ante esta conducta, todos los hombres de buen sentir execran y abominan de Nakens, y sus más íntimos amigos no se atreven ni aun a disculparle.

El aposentador de Anguillo, asesino de Cánovas, y encubridor de Mateo Morral, se halla en la cárcel, la justicia humana entenderá en su nefando delito, y quién sabe aún las sorpresas con que nos brindará el sumario, que Nakens, al menos hasta el presente, se nos ha revelado hombre de talento, y en su conducta hay ahora puntos negros que el Juez instructor es el encargado de aclarar.

Charlas.

El Agente Miralles.

(De nuestro colaborador madrileño Curros Vázquez).

Tengo para mí por cosa muy difícil cumplir los deberes policíacos como «Dios manda», y valga aquí la frase que subrayo.

Circunscribiéndome a este «cumplimiento del deber», en cuanto a la policía española se refiere, preciso es confesar que si en otras naciones tan importante servicio no se halla aún conforme a lo que el progreso dicta y la cultura ordena, en nuestro país las deficiencias y vicios de organización de la cosa policíaca constituyen un verdadero caso en que los legisladores deben fijarse bien y estudiarlo a fondo.

No se me oculta que la policía española en ocasiones ha prestado y presta servicios dignos de figurar con piedra blanca en la historia de los pueblos; pero también hay que decir con sincera valentía que sus «planchas» constituyeron, en no pocas ocasiones, comentarios harto sabrosos, reflejados con ironía sin igual en la Prensa extranjera.

Muchas y muy complejas causas son las que contribuyen a que las deficiencias de nuestra policía haganse ostensibles en determinadas ocasiones. Pero

a mi juicio, una de las principales, por no decir la principal, estriba en la escasa, mejor diremos, en la vergonzosa retribución que se asigna a sus Agentes.

En esta Nación, donde el hambre flamea en los ambientes como macabra insignia, y los Maestros de Escuela sufren una perpetua odisea de necesidad, nada puede extrañarnos este detalle, que apunto, al hablar de nuestra policía. ¡Así marcha todo!

**

La conducta del Agente Miralles, sosteniendo una y mil veces que el inglés Hamilton era el verdadero autor del atentado de la calle Mayor, méveme a doloroso comentario.

Miralles, repito, afirmó con una pasmosa seguridad que Hamilton estuvo asomado al balcón del que salió la bomba destructora, y luego resultó que el pobre «mister» no había pisado los umbrales de la casa número 88 de la calle Mayor....

A estar en mi mano, el Agente Miralles a estas horas estaría suspenso de empleo y sueldo. Porque no hay que olvidar que gracias a él, estuvimos abocados a un conflicto internacional.

Queda, pues, demostrada la poca pupila del Agente policíaco.

LOS CAMBIOS

Los cambios, en términos vulgares y en el caso concreto de actualidad, el aumento de valor en los francos y la depreciación de nuestra moneda en el mercado internacional, ha sido la causa de que los acontecimientos se precipiten, y como lógica consecuencia de todo ello, que la cuestión de confianza se plantee.

No podía el actual Ministro de Hacienda dejar que los agiotistas explotasen el tema de los rumores de crisis y decisión del Sr. Moret; viniendo así, como no podía menos de ser, a resultar que la cuestión económica, se ha impuesto a la política.

Tiene razón el Sr. Salvador; no es cosa de comprometer en pocos días un éxito logrado, la baja de los cambios, que representa pesada y constante labor, mas ó menos favorecida por las circunstancias; pero siempre digna de aplauso para la opinión pública, es decir, para los mas, porque los agiotistas, lo que todo lo sacrifican a la ganancia y una cuestión de momento, son, afortunadamente, los menos.

La continuación del Partido liberal nos dará pronto juicio seguro de la verdadera causa de un alza en los cambios inexplicable y cuyos progresos deben ser atajados con acertadas disposiciones del Ministro de Hacienda.

De nada nos servirían en España buenos resultados en las cosechas de cereales y abundancia de pastos para el ganado de todas clases, si la depreciación de nuestra moneda hace facil la adquisición de productos al capital extranjero, en competencia con los valores de crédito y el caudal monetario españoles.

No hemos de tardar en salir de dudas y conocer si realmente ha podido influir en el alza de estos días la injustificada creencia de que pudiera el partido liberal abandonar el Gobierno; podrá ó no haber sustitución de unos Ministros por otros; pero sigue la misma situación política que consiguio la baja.

La cuestión de los cambios es una premisa verdadera; para saber la causa del alza en los cambios, hay que esperar.

Completamente irresistible.

Hacen mal en molestarse con nosotros queridos amigos que tienen comprometidas algunas cantidades en acciones de *La Electricista Toledana*, siendo lo de menos que alguno se haya dado de baja, porque ya comprenderá que por esto ni ha de hundirse el firmamento, ni han de temblar las esferas, ni siquiera comprometer la vida de nuestro diario; hacen mal en incomodarse, porque, rindiendo culto a la verdad, y siguiendo las aspiraciones del público, único señor nuestro, censuramos el servicio de luz eléctrica de que disfrutamos.

Esos accionistas, esos queridos amigos nuestros, seguramente no tienen necesidad de trabajar de noche ó son más afortunados que lo somos en esta su casa, la modesta Redacción de HERALDO TOLEDANO, ó en el taller de cualquier industrial obligado a la entrega de su trabajo a plazo fijo; si así no fuese, si tuvieran que sufrir las continuas oscilaciones de luz con que luchamos y la semiobscuridad en que nos hallamos en las horas más precisas para la diaria ruda tarea, unirían a la nuestra su energética protesta.

Es ya verdaderamente intolerable la deficiencia y anomalía del alumbrado eléctrico.

Si baja el río, porque está bajo; si sube, porque está alto, y si ni sube ni baja, porque no hay la fuerza de corriente necesaria, no disfru-

tamos dos días seguidos de luz normal y la suficiente para el precio que cuesta.

Esto no puede de modo alguno continuar. ¿Tiene ó no tiene la Empresa medios de atender a las justas reclamaciones que se le hacen?

Hable con franqueza, sepamos á qué atenernos, y volvamos, sino hay otra manera de resolver la dificultad, al petróleo y al aceite; todo antes que vivir de ilusiones, é ir poco á poco perdiendo grados de vista.

Tenemos ya más de doscientas firmas de abonados conformes con nuestra protesta, que no puede ser más justa, y no tardaremos en convocar á una reunión en la que se tomen acuerdos que tiendan a poner término al actual orden de cosas.

Así no puede seguirse; es ya intolerable.

La Estadística.

En España se publican los datos estadísticos con bastante retraso, y no había de ser una excepción nuestra provincia.

En el *Boletín Oficial* últimamente publicado aparecen los resúmenes del movimiento natural de población correspondientes al mes de Abril próximo pasado.

Resultan en un mes en esta provincia 833 defunciones, 1.262 nacimientos y 151 matrimonios.

No hay en la totalidad de estas cifras nada que merezca especial mención, deduciéndose de ellos la siguiente proporción por cada 1.000 habitantes: nacimientos, 3,27; mortalidad, 2,16, y matrimonios, 0,39.

Lo que, á juicio nuestro, merece hacerse observar, es lo que se refiere á las causas determinantes de las defunciones.

La provincia de Toledo es sana, su temperatura no es exagerada, la alimentación fuerte; y á pesar de estas y otras buenas condiciones, han muerto de tuberculosis en el mes de Abril cuarenta y dos personas, que no dejan de ser bastantes casos, tratándose de la enfermedad á que nos referimos.

Instituto General y Técnico.

Enseñanza oficial.

Matriculas de honor.

Geografía de España.—Francisco Lugo y Patiño, Luis Olavarrieta y Miruri, Manuel Vicente Guzmán.
Historia de España.—Rafael Hierro y Martínez y Carlos Letamendía Moure.

Exámenes de enseñanza no oficial colegiada.

Colegio de Nuestra Señora del Consuelo.

Geografía general de Europa.—Notables: Bernabé Ortiz y Esparraguera y Cayetano Bardaxi Moreno Navarro.

Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría.—Notable: Cruz Pérez Gascón.

Lengua Castellana y Gramática.—Notable: Ricardo González Alegre.

Geografía especial de España.—Notables: Eduardo Dueñas Sánchez y Rodrigo González Alegre.

Aritmética.—Sobresaliente: Eduardo Dueñas Sánchez.

Latín.—Primer Curso.—Sobresaliente: Eduardo Dueñas Sánchez.—Notable: Ricardo González Alegre.

Historia de España.—Notable: Isidoro García y García.

Francés.—Segundo Curso.—Sobresaliente: José Dueñas Sánchez.

Historia Universal.—Sobresaliente: José Dueñas Sánchez.

Preceptiva y Composición.—Sobresaliente: José Dueñas Sánchez.

Agricultura.—Notable: Pedro Ropero Moreno.

Química General.—Sobresalientes: Manuel Castañón Fernández y Pedro Ropero Moreno.—Notable: Alfredo Peralta Esteban.

Ética y Rudimentos de Derecho.—Sobresaliente: Pedro Ropero Moreno.—Notables: Manuel Martín Díaz y Alfredo Peralta y Esteban.

Caligrafía.—Notables: Teófilo Rodríguez y del Valle y Cristino Ruiz Tapiador y Beneite.

Colegio de Nuestra Señora de la Paz en Puebla de Montalbán.

Geografía General de Europa.—Notable: Félix Muncharaz y Martín.

Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría.—Notable: Leocadio Corcuera y del Río.

Lengua Castellana y Gramática.—Notable: Leocadio Corcuera y del Río.

Latín.—Primer Curso.—Notable: Juan Sánchez Caro.

Geometría.—Notables: Luis Muncharaz y López y Jerónimo San Miguel y San Miguel.

Latín.—Segundo Curso.—Notable: Jerónimo San Miguel y San Miguel.

Preceptiva y Composición.—Notable: Francisco Rodríguez del Río.

Historia Universal.—Notable: Juan Escalonilla y López.

Elementos de Historia General de la Literatura.—Notable: Julio Rey Caja.

Colegio de Nuestra Señora del Prado de Talavera de la Reina.

Geografía general y de Europa.—Notables: Hipólito Oliva y Espegal y José M.^a Mira y Domínguez.

Geografía especial de España.—Notable: José María Mira y Domínguez.

Geometría.—Sobresaliente: David Ortega Corrochano.

Colegio del Corazón de Jesús de Quintanar de la Orden.

Geografía especial de España.—Sobresaliente: Tomás Chacón Chacón.—Notables: Miguel Carrión Huertas, Alfonso Rodríguez Nieto, Rafael Rojo y Martín, Manuel Oliva y Sancho y Rafael Lodo y Fal.

Latín.—Primer Curso.—Sobresalientes: Rafael Rojo y Martín y Tomás Chacón y Chacón.—Notables: Alfonso Rodríguez Nieto, Miguel Carrión y Huertas, Rafael Lodo y Fal y Manuel Castillo y Rodríguez.

Geometría.—Notables: Desiderio Carrión y Villacañas, Emilio Martín de Nicolás y Francisco Martín de Nicolás.

Latín.—Segundo Curso.—Notable: Desiderio Carrión y Villacañas.

Historia Universal.—Notable: Desiderio Carrión y Villacañas.

Elementos de Historia general de la Literatura.—Sobresaliente: Juan Manuel Lodo y Carrasco.

Física.—Sobresaliente: Juan Manuel Lodo y Carrasco.

Fisiología é Higiene.—Notable: Juan Manuel Lodo y Carrasco.

Diputación provincial.

Se reúne la Comisión provincial á las doce de la mañana, y se toman los acuerdos siguientes:

Nombrando Vocal de la Junta de Instrucción pública al Vicepresidente de la Comisión, Sr. Ledesma.

Acuerdo para que salga del Manicomio la acogida D.^a Casilda de la Iglesia, bajo la responsabilidad de su hijo, el Presbítero D. Braulio Requete.

Se acuerda acceder á la solicitud de ingreso en el Manicomio de dos enajenados.

Acuerdo para que faciliten maderas, de las existentes en el Palacio de la Diputación, á la Superiora del Hospital de Dementes, que á su cargo hace obras en el Establecimiento.

Informe favorable á las cuentas de Villanueva de la Sagra.

Se hace constar en acta enérgica protesta y la indignación que en el ánimo de los Diputados ha causado el atentado regio.

Y se levanta la sesión, señalando para las restantes de este mes los días 9, 11, 12, 22, 23, 25 y 26.

EXTRANJERO

Dramas del mar.

De Liverpool comunican que á bordo del balandro *Dike* ha ocurrido una sangrienta colisión.

Insubordinada la tripulación en alta mar, dieron muerte al patrón y al timonel, arrojando sus cadáveres al Océano.

Las Autoridades marítimas entienden en el asunto.

Explosión de una caldera.

En la Fábrica de cerámica que en Riga explota la casa Plismouht, ha explotado una de las calderas, resultando muertos el maquinista y cuatro obreros más.

El Ingeniero Director de los talleres está gravemente herido.

La catástrofe se atribuye á un lamentable descuido.

El Sultán de Turquía.

Vuelven á circular insistentes rumores acerca del estado de salud del Sultán de Turquía.

De Constantinopla aseguran que su estado es gravísimo. Su dolencia, según opinión de los facultativos, es de carácter eminentemente moral.

La Princesa Margarita.

De Venecia comunica persona autorizada, y grande amiga de D. Carlos de Borbón, que es absolutamente falsa la noticia publicada por la Prensa, referente á la presentación de la citada Princesa, hija del pretendiente al Trono de España, en un circo de Lisboa.

DE LA PROVINCIA

Nuestro inteligente y activo corresponsal en Ocaña D. Esteban Calvillo, nos remite relato de la sesión última celebrada por el Ayuntamiento, bajo la Presidencia del nuevo Sr. Alcalde y asistencia de los Concejales sres. Pozo, Ramirez, Esquinas (V. L. y D. S.), Gómez Monedero, Gómez de Yepes, Calatayud, Sáez Bravo y Las Heras.

La sesión careció de interés.

El mismo corresponsal nos participa que el primer acto del nuevo Alcalde, según allí se dice, ha sido la cesantía del cabo de serenos Hermenegildo Esquinas y Candenas, que llevaba veinticinco años de prestar sus servicios al Ayuntamiento; y que unos de los viñedos que han sufrido más grandes daños por la última tormenta, son de la propiedad de nuestro particular amigo el Diputado provincial, D. Isaac Megía.

Hallazgo misterioso.

Ayer, junto a un pozo de una huerta del pueblo de Ollas, fué encontrado un llo de ropa que contenía un traje completo de señorito...

Se ha dado parte al Juzgado, entregándole las ropas.

En la fábrica de harinas de Aceca ha sido hallado en el río Tajo, el cadáver del niño de siete años Cirilo Magán Martín, natural de Añover de Tajo.

TRIBUNALES

Audiencia.—Señalamientos para el día 11.—Sección primera.—Madridijos; falsedad; María Antonia Albo; Abogados Sres. Lafuente (D. F.) y Bejerano; Procuradores Sres. Hernández y Villarreal.

Sección segunda.—Escalona; disparo y lesiones; Julián Martín Aguado; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Hernández.

Vistas.—Juicios de escasa importancia han sido los vistos hoy en las dos Secciones de esta Audiencia.

En la primera se ha juzgado por el Jurado de Illescas un robo consumado por Rufino Carmena, en la casa de D.ª Claudia García, vecina de Villaluenga.

El procesado se apoderó de un baúl pequeño que contenía 19 pesetas 90 céntimos; lo sacó a las afueras del pueblo y, haciendo saltar la cerradura, sustrajo de él la cantidad dicha, de lo cual se le ocupó casi la totalidad.

Aprueba el Ministerio Fiscal que en la comisión del delito han concurrido las circunstancias atenuante de ser menor de dieciocho años, y la agravante de nocturnidad.

El Sr. Muro, defensor del procesado, cree que no ha concurrido la agravante de nocturnidad y sí la atenuante de embriaguez.

El Jurado dicta veredicto de culpabilidad, imponiendo al procesado la pena de tres meses y once días de arresto mayor.

También en la segunda sección se han visto dos causas, una de atentado y otra de injurias.

En la primera han comparecido como procesados Amando Segovia y Eloy Segovia por acometer en el término de Casar de Escalona al Guarda Jurado Sandalio Aceijas Gómez, en el momento de cogerles infraganti dando de comer a una caballería en la siembra propiedad de D. José Rico.

Pide el Fiscal la pena de un año, ocho meses, veintidós días y 150 pesetas de multa a ambos procesados.

El Sr. Lozoya, defensor en la causa, conforme con las conclusiones del Fiscal.

En el de injurias defiende D. Pedro Hijas, como querrelante a nombre de Juliana Herrero, y D. José Paniagua como defensor de la procesada Juliana Gutiérrez Gil, vecinas de Oropesa.

NOTICIAS

Red Telefónica de Toledo.—En el sorteo de la Lotería Nacional del 30 de Mayo último, ha correspondido el regalo de esta Red a la Administración del Hospital de Dementes, que figura en las listas de abonados con el núm. 013, el cual coincide con las tres últimas cifras del 21.013, agraciado con el premio mayor, y ha elegido Un lavabo madera con palanganas de hierro y porcelana, que facilita el establecimiento de D. Cirilo Ormachea, Garcilaso de la Vega, 16, teléfono 121, por ser uno de los varios regalos que ofrece la Empresa.

Se nos dice que la comida que se les da a los presos de esta cárcel no puede ser peor, puesto que muchos de ellos se niegan a tomarla.

Este abuso no se debe tolerar por más tiempo.

La función teatral de aficionados organizada por La Humanitaria, a beneficio de las víctimas del Regimiento de Wad-Ras, habidas en el atentado anarquista de la calle Mayor, ha sufrido un aplazamiento.

Oportunamente daremos cuenta de todos sus detalles, consignando hoy tan sólo que, debido al luto que sufre el aficionado D. José Gutiérrez por muerte de su hijo, niño de corta edad, cediendo a la primera indicación, nuestro compañero de Redacción D. José Infantes interpretará el papel de Juan en los Dineros, en obsequio al carácter benéfico de la función y a los simpáticos obreros que en ella toman parte.

El Catedrático de Historia que fué de S. M. el Rey, D. Fernando Brieva, persona conocidísima en esta capital, hace tres días desapareció de su domicilio, habiendo resultado, hasta el presente, infructuosas las pesquisas efectuadas por la policía.

Anteayer estuvo el diestro Lagartijillo en la ganadería del Sr. Biencinto escogiendo los cornúpetos con que ha de entenderse el día del Corpus en nuestra Plaza de Toros.

El niño Juan Benedit se escapó, en unión de otro amiguito suyo, del hogar paterno, siendo detenido ayer en Madrid y conducido a ésta en el tren de la noche.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de una mendiga que va acompañada por dos niños de corta edad, siendo los quejidos de las criaturas demasiado fuertes y lástimosos para no obedecer a alguna causa extraña.

Parece cosa probada que Morat, el autor del atentado anarquista perpetrado en Madrid, había realizado varios viajes a nuestra provincia.

A este efecto parece que se han dictado, por la superioridad, órdenes encaminadas a la vigilancia y hasta detención de algunos paisanos nuestros, entre ellos un conocido Médico de la provincia.

Ha terminado sus exámenes de sexto año de la Facultad de Derecho con brillante resultado, nuestro particular amigo D. Manuel G. Alegre.

Que sea enhorabuena.

El Habilitado de la Biblioteca provincial, D. Julio González, Director de El Día de Toledo, nos escribe una larga carta aclarando y rectificando algunos conceptos consignados en nuestro artículo, respecto a dicha Biblioteca.

Los muebles son del tiempo del Cardenal Lorenzana, el presupuesto no permite adquirir obras que cuesten dinero, y la consignación apenas si alcanza a cubrir gastos necesarios.

De todo ello se infiere, que tanto el Jefe como el Habilitado, cumplen con su deber; pero no que la Biblioteca esté servida espléndidamente.

Cada cual en su puesto, y la Biblioteca concurrida, según nos quiere decir el autor de la carta; pero pobre, muy pobre de obras, a pesar de la rectificación.

CULTOS

Día 9.—Nuestra Señora del Yugo.—Santas Alejandro, Codrato, Diomedes, Fausto, Feliciano, Primo y Florencio.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa Leocadia.

—Continúa la Novena a Nuestra Señora de la Esperanza que se venera en la Iglesia de San Cipriano Obispo y Mártir, predicando D. José Rizo y López.

—Sigue la Novena al Glorioso San Antonio de Padua en el Convento de Religiosas Franciscas. Predicará un Padre Jesuita.

Academia de Infantería.

Servicio para mañana 9.—Jefe de servicio, Comandante D. José García Toledo.—Guardia de Prevención, Capitán D. Manuel Lloret.—Imaginería, Capitán D. Manuel Rodríguez.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Luis Romero.—Clase práctica, Primer Teniente D. Arturo Fernández de Arellano.

PASATIEMPOS

Sustituir los puntos y asteriscos por letras de modo que se lea verticalmente en los asteriscos el apellido del Director de un periódico local, y horizontalmente el título del periódico y los apellidos del Administrador, del dueño de la casa donde le hacen y de los colaboradores y redactores.

NICOLÁS SÁNCHEZ

Desde Madrid.

Conferencia telefónica.

(4,45 tarde.)

La crisis.

La resolución de la crisis permanece estacionada hasta mañana.

Hablando Romanones con los periodistas, dijo que lo hecho era lógico, y que aunque la crisis estaba planteada desde hace tiempo, no se esperaba que el Monarca le diera la amplitud de atribuciones al señor Moret que le ha concedido.

Por lo tanto, el Sr. Moret elegirá las personas que estime convenientes para desenvolver la política del partido liberal.

Mañana, seguramente, quedará constituido el nuevo Ministerio.

Felicitaciones.

El Sr. Moret ha recibido de toda España un sinnúmero de telegramas de felicitación, y entre ellos de muchos elementos neutros.

Conferencia telefónica.

Ha celebrado Romanones una conferencia telefónica con el Gobernador de Barcelona, habiendo manifestado éste que el Sr. Rusiñol no asistirá al mitin que se celebre en Valencia por el carácter republicano que tendrá, lo que le impide asistir.

Visita del Jefe de Policía de Barcelona.

Ha sido muy comentada la visita hecha por el Jefe de la policía catalana al Ministro de la Gobernación, pero a preguntas de los periodistas, les ha contestado que el Sr. Bassa sólo ha venido en uso de licencia a pasar unos días a Madrid.

Sobre el atentado.

Todas las notas e indicios y documentos que Romanones recibe sobre el atentado, las remite al Fis-

cal que conoce en la causa, sin tomar ninguna resolución, puesto que ya está fuera de su competencia.

Disputan varios organismos policíacos sobre cuál debe merecer el laurel de haber descubierto los cómplices. Romanones dice que la verdadera pista la ha seguido la sección de investigación del Gobierno civil.

Gravedad del Ministro de Estado.

El Sr. Duque de Almodóvar está gravísimo, en inminente peligro de un fatal desenlace, y tanto se teme que sea en breve, que ayer se aprovechó un momento de lucidez para que firmase el acta de casamiento de SS. MM., cuyo requisito no se había cumplido.

Recepción en Palacio.

A las dos ha comenzado la recepción de las Cámaras, asistiendo los Presidentes de los Cuerpos Legislativos y muchos Diputados y Senadores, pronunciándose los discursos de rúbrica y anatematizando el atentado del día 31, porque si se hubiera conseguido arrebatarse la preciosa vida de los Reyes, a España se le hubiera quitado de la esperanza sólidamente fundada en una monarquía joven y democrática.

A las tres empezó la recepción general, asistiendo multitud de damas Grandes de España, Grandes Gentiles hombres, etc., etc.; con este motivo mucha gente presenciaba en el tránsito el paso de los carruajes.

Batalla de flores.

A las cuatro de la tarde se celebrará la batalla de flores; pero a pesar de este anuncio, no ha comenzado, y se tiene por seguro que no empezará hasta las seis, con objeto de dar tiempo a que muchos de los que han asistido a Palacio les dé tiempo a cambiarse de trajes.

Círculos políticos.

En los círculos políticos reina gran animación, y son muchos los comentarios que se hacen sobre la ratificación de la confianza al señor Moret. Los liberales están satisfechísimos.

Los mauristas dicen que ellos no se oponían a que el Sr. Moret continuase, ni ven mal que el Monarca ratifique sus poderes, pero sí que sea con el decreto de disolución de Cortes, porque en menos de un año serán dos las elecciones.

Bolsa de hoy.—Cotizaciones.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado 81,60; Fin de mes 81,75; Fin próximo 00,00; Amortizable 99,80; Banco 441,00; Tabacos 408,50; Francos 9,30; Libras 00,00.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

que silbaba con furia por entre los árboles del parque, exclamó Dulcie: —¿Qué noche más fría!

Dulcie no se contentaba con hacer trajes para todos los niños desvalidos de la comarca, sino que además no moría un pobre en dos leguas a laredonda, sin que ella le hubiera axiliado con toda clase de medios.

—Dulcie, ¿qué sería de estas pobres gentes sin tí? la decía Morton.

—Si yo faltara, el único que lo notaría sería mi padre. Para tí sería cuestión de un día, contestaba ella sonriendo.

—De un día que duraría toda mi vida. Morton y Dulcie hablaban en voz baja, mientras sir Evrard, sentado al otro lado de la chimenea, parecía más triste que de costumbre. Tenía apoyado el codo en el brazo del sillón, y la frente en la mano, afilada y blanca como la de un patricio romano, pero nerviosa y fuerte.

La fecha de los periódicos que había esparcidos por el suelo, había despertado en él los recuerdos de sus desgracias.

Dulcie, que no perdía de vista a su pa-

dre, sabiendo que la música le distraía, se levantó y se dirigió al piano.

La oscuridad empezaba a invadir la habitación, cuando se abrió la puerta y entró un criado, anunciando a sir Evrard que un hombre deseaba hablar con él para hacer una declaración.

Sir Evrard, esclavo de su deber, se levantó inmediatamente para ir a cumplir sus deberes de Magistrado.

—¿Qué facha tiene? preguntó al criado.

—Parece un vagabundo.

—¿Y qué desea? ¿Vendrá tal vez a pedir? Debía haber ido al asilo de mendigos.

—Ya se lo he dicho; pero me ha contestado que venía con el único objeto de hacerse prender.

—¿De hacerse prender?

—Sí, señor; por un asesinato que cometió hace veinte años.

Morton Blake se levantó al oír esto, pálido como un cadáver; esto le traía a la memoria el asesinato de su padre, ocurrido en la época que indicaba el vagabundo.

padre? Créeme, y confía en su larga experiencia é inexorable justicia. Cuando su conciencia le ordena castigar a un culpable, le ruego en vano que le perdone ó la aminore la pena.

Morton empezó a pasearse a lo largo del cuarto, insistiendo con voz temblorosa de cólera, en oír la declaración del vagabundo.

Nunca vio Dulcie a su prometido tan fuera de sí.

—Vamos, Morton, le dijo con tono suplicante; ten un poco de paciencia. Dentro de pocos instantes volverá mi padre, y nos dirá lo que hay de este asunto. No tengas cuidado, que él sabrá distinguir la verdad de la mentira, y tratar a ese hombre como merezca.

CAPÍTULO IV

El despacho que sir Evrard tenía en el piso bajo, era una gran sala abovedada, de aspecto frío y severo.

En el centro de una de las paredes había una enorme chimenea, en que ardía un gran fuego.

Sobre la mesa del magistrado habían

olvidarle, y no he podido. —Pues bien, hija mía; si es así te casarás con él.

CAPÍTULO III

Desde esta conversación, Morton y Dulcie se consideraron como prometidos.

Ambos eran hermosos, cada uno por su estilo. Ella rubia, con grandes ojos azules de dulce expresión; él moreno, fuerte, con ojos negros de penetrante mirada.

Los dos tomaban en serio el porvenir. Morton no era de esos jóvenes frívolos que llevan una vida disipada; tenía, por el contrario, aspiraciones nobles y elevadas.

El ruido que hizo su futuro matrimonio fué bien pronto el tema de todas las conversaciones; al saberlo Mme. Aspinal, natural de Austhorpe, exclamó:

—¡Es extraño! ¡Si mal no recuerdo, el padre de Morton Blake fué uno de los admiradores más apasionados de miss Alicia Bothuey, y los únicos que se opusieron a la boda fueron los padres de ella!

—¡Pobre lady Courtenay! dijo suspirando una amiga de Mme. Aspinal; vos que la

CORRESPONSALES

Todos los que en provincias se dedican a la comision de trabajos impresos y sellos de caucho, les conviene pedir las condiciones que les hara

LA MODERNA

Mariano Pezuela y Comp. Alberto Aguilera, 13, Madrid.

Caen los Gobiernos, mueren los grandes hombres de Estado y vacila la paz universal; solo la fama del cafe torrefacto de «La Estrella», es imperecedera.

Lo venden: calle Real del Arrabal, 24, Confiteria, Toledo.

¡Señoras!

Ya va siendo necesario poner las habitaciones frescas y obscuras, hay que tender los toldos y colgar las persianas.

Cordelés superiores, y todo lo necesario para ponerlos utiles, encontrarán en casa de

GARIJO

Gran surtido en alpargatería y calzado de todas clases, y para todas las clases.

Harinas y semillas, legumbres y comida para los pajaritos.

Zocodover, 10, Cordelería. (Junto a la Fotografía de Lucas Fraile.)

En sus lavadoras de San Sebastián se lavan mantas de cama y viaje, y se vende borra para colchones.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

ADMINISTRACIÓN

Esta Empresa figura en octavo lugar de las instaladas en España.

Desde su fundación todo el mundo sabe que no cuesta más que un real diario el abonarse al servicio telefónico en esta capital; todo lo demás está de cuenta de la Empresa; por esta causa y otras muchas más ha tenido y tiene tan buena acogida por el ilustrado público, del cual vive muy reconocido.

Ahora bien: ¿Hay alguna industria que sirva al público gratuitamente? La cuota referida no es para asustar a los que vivan desahogadamente, privándose de la comodidad y servicio tan grande que puede reportar, ni para andar molestando ni pidiendo favores al vecino de al lado.

En este mismo periódico y números anteriores se han dicho algunas de las muchísimas ventajas que tiene el servicio telefónico, y aún quedan más que se irán diciendo.

GRAN SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO

TOMAS M. MAESTRO

PLATA, 26—TOLEDO

Esta Casa, tan acreditada en la confección de sus prendas, que en nada se diferencia de las confeccionadas en las mejores sastrerías de Madrid, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un inmenso surtido para la presente temporada, y debido a las buenas condiciones en que ha hecho sus compras y lo reducido de sus gastos, le permiten vender más barato que nadie.

Los pagos son al contado.

Central Vinicola

LOPE ROLDAN

Pesetas.

Vino de Valdepeñas, arroba... 6,00
Idem de Villarrubia y Nobilejas, id... 5,50
Vinagre de yema de vino añejo, id... 5,00

Vinos especiales.

Jerez Oro, botella... 2,00
Idem Pasto, id... 2,20
Idem Moscatel, id... 2,30
Idem Manzanilla pálido, id... 2,50
Idem Pedro Ximénez, id... 3,25
Idem Oporto, id... 2,00

Cognac.

Superior de una cepa, botella... 3,50
Idem de dos cepas, id... 4,70

Postes, 11, y San Givés, 16.

Se sirve a domicilio desde una cuartilla en adelante

MEDICAMENTO DE FAMILIAS LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

Curan pronto y bien

toda clase de indisposiciones

del tubo digestivo, vómitos, diarreas, etc.

EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Exíjanse en las cajas de papeles los nuevos modelos con la cubierta del papel amarillo y el nombre del medicamento en rojo.

Indispensable a los viajeros.

Venta de una casa en esta ciudad

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.

Razón: De nueve a doce de la mañana en el bufete del Letrado

Don Federico Lafuente Hombre de Palo, 17, Toledo.

Justo Villarreal

Procurador de los Tribunales

Misericordia, 9.

Verdaderos diamantes al carbono.

Imitación superior e inalterable de los diamantes perlas y piedras finas.

En Madrid, 2, Cedaceros, Nuevo Club (hoy Don Nicolás María Rivero).

Imprenta y Librería

Viuda e Hijos de J. Peláez

Comercio, 55, y Lucio, 8.—Toledo.

Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Brillantes de Boro.

Joyería fina.

La más perfecta dentro de lo artificial y científico.

Lo más hermoso dentro de lo artístico.

Lo más barato dentro de lo bueno.

Siempre hay novedades. Los encargos son nuestra especialidad.

Fuente del Sol, 11 y 12, y Carretas, 6, Madrid.

Sastrería Madrileña

Donaciano de Pablo.

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.

Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en panas.

Hombre de Palo, 1—Toledo.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

Director: Federico Lafuente.—Administrador: César Picatosta.

SUSCRIPCIÓN

En Toledo, Un mes 1 peseta.

En la provincia: Un trimestre 4 id.

Demás provincias: Un trimestre 6 id.

Número suelto: 5 céntimos.

05,804

08,9

00

ANUNCIOS

Se admiten esquelas de defunción, a precios económicos, hasta las tres de la tarde.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

En 1.ª plana: 25 céntimos línea.

En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.

En 4.ª id.: 5 id. id.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Apartado de Correos núm. 14.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Aquí ha de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS. DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS. Editores SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 82, BARCELONA.

TAPAS para encuadernar la novela LA ENCINA DE BLASCHMAR VALE NÚM. 3.

Heraldo Toledano Concurso del mes de Junio. Vale núm. 5.

habéis conocido decidnos, ¿era realmente tan bella como su fama indica? —Su belleza era maravillosa, extraordinaria, única. Ya no hay mujeres como ella; ahora sólo vemos jóvenes vestidas ruidosamente, y que por este medio tratan de adquirir una belleza que no tienen; en mi tiempo las muchachas no necesitaban de estos artificios. Sus mejores colores para sus vestidos, eran el azul celeste, el rosa pálido, y, sobre todo, la muselina blanca. En los cabellos una flor ó una cinta sencilla.

te de los tribunales, los culpables no hubieran tenido gran miedo a la justicia! —Sir Evrard le besó en la frente y salió de la habitación. Mortou miraba al suelo con las cejas fruncidas. —Dulcie se aproximó a él, y le tocó ligeramente en el hombro. —¿Qué te pasa, Mortou? le dijo. —Estoy muy emocionado por el recuerdo del asesinato de mi padre. Hoy precisamente es el aniversario, y a esta hora próximamente. Hasta ahora el asesino ha escapado a las pesquisas de la justicia; pero yo no tengo más que una idea: ¡vengar a mi padre! ¡Ah! ¡Si supieras que ese hombre que acaba de entrar en el despacho de sir Evrard era el culpable, nada podría impedir que le deshiciera entre mis brazos! ¿Por qué no he de poder oír su declaración? —Cálmate, Mortou. No puedes oír la declaración de ese hombre, por mil razones. —¿Cuáles? —La primera, porque estás demasiado exaltado para no dejarte cometer alguna imprudencia que habías de sentir más tarde. ¿No has oído lo que ha dicho mi

—Cálmate, amigo mío, le dijo sir Evrard; ese hombre debe ser algún borracho, que después de haber dejado su razón en el fondo de un vaso, tiene sed de que se hable de él en los periódicos, y viene a acusarse de un crimen que no ha cometido. Una noche de descanso le devolverá sus facultades, y veréis cómo mañana no piensa en otra cosa que retractarse. —¿Y la fecha que cita? exclamó Mortou; ¡hace veinte años! —Será una sencilla coincidencia; estoy perfectamente convencido de que ese vagabundo ignora hasta el nombre de nuestro padre. Pronto le despacharé. ¿Está encendida la luz del despacho de abajo? —Sí, señor, y la chimenea también. —No olvidéis que os esperamos, papá, le dijo Dulcie. —No tengas cuidado, hija mía; te prometo que volveré lo más pronto posible. —Tratad de volver siquiera un cuarto de hora antes de que nos llame a comer la campana, para que podamos hablar con libertad, y no seáis muy duros con ese pobre diablo. ¡Ah! ¡Si mis Dulcie hubiera formado par-

él como de tantos otros; tanto la importaba romper corazones, como huevos para hacer una tortilla. Si se hubiera llevado a cabo el matrimonio, sir Bothuey no hubiera perdonado a su hija el unirse con un industrial cuyo padre había hecho su fortuna en Blackford, a fuerza de puños. Al morir dejó una fortuna inmensa; el mayor de sus hijos cogió la mayor parte de la herencia paterna; el menor, sir Walter Blake, heredó unas 10.000 libras esterlinas en metálico, y por valor de unas 30.000 en propiedad territorial. Se casó con una joven de buena familia, y tuvo tres hijos. Tres años después murió su mujer. Sir Walter, respetado por todo el mundo, dividió su tiempo entre la educación de sus hijos y el cuidado de sus tierras. Murió cobardemente asesinado en el camino de Ansthorpe. Su hijo Mortou tenía entonces dieciséis años. El asesinato se cometió el mismo día del nacimiento de Dulcie, es decir, el 20 de Octubre, de modo que este día es de duelo para las dos familias de Blake y de Courtenay. Nuestros jóvenes prometidos, no parecían menos felices este día. Sentados junto a la chimenea, escuchaban el viento Norte